

Jueves 27 de junio de 2019

## Buscarán desarrollo regional con educación



*Desarrollar una estrategia de crecimiento regional a través de la Educación Media Superior, fue un acuerdo de la primera sesión de CEPEMS.*

[Brenda Sánchez](#)

Desarrollar una estrategia de crecimiento regional a través de la Educación Media Superior (EMS) fue uno de los principales acuerdos derivados de la primera sesión ordinaria del año del Consejo Estatal para la Planeación de la Educación Media Superior (CEPEMS).

Ésta se llevó a cabo en el ITESO y fue encabezada por Juan Carlos Flores Miramontes, titular de la Secretaría de Educación Jalisco (SEJ).

Durante la sesión se habló de la necesidad de generar estrategias para que una vez que concluyan sus estudios, los jóvenes se queden en las regiones donde se formaron para propiciar el desarrollo al interior del Estado, en vez de dirigirse a la ZMG.

"Eso se explica por qué muchos de los estudios de factibilidad que

hoy se hacen para generar un nuevo bachillerato o una nueva carrera en bachillerato técnico obedecen al gusto del alumno, lo cual hay que atender, por supuesto hay que atender a la vocación del alumno, pero también hay que atender las necesidades regionales.

"Dónde va a haber trabajo, dónde va a haber oportunidades de desarrollo, no hoy que toma la decisión el joven, sino dentro de tres años que concluye su bachillerato o dentro de ocho años cuando concluirá su educación superior, creo que eso es indispensable consagrar", apuntó Flores Miramontes.

Ricardo Villanueva Lomelí, Rector General de la UdeG, fue uno de los que propusieron que tanto el Gobierno, como las instituciones educativas y la iniciativa privada trabajen en conjunto para lograrlo.

"Lo que planteé es que la Universidad ya logró que los jóvenes no migren a Guadalajara para estudiar, pero ahora la pregunta es, ¿esos 19 mil 486 egresados de Autlán se quedaron en la región para generar desarrollo? No creo. Habrá que estudiarlo, pero si, no estamos logrando que los profesionistas que estamos formando en los centros regionales se queden a trabajar en su región".

La primera sesión del CEPEMS contó con la participación de los titulares de los subsistemas de educación de la SEJ, rectores de universidades como la UdeG, el ITESO, la UNIVA, entre otros, y autoridades de promoción económica.

"Esto antes no se había dado en CEPEMS, sólo se reunían los directores de bachillerato, hacían sus propias planeaciones, pero si no atienden el resto de las necesidades es muy probable equivocarse", refirió Flores Miramontes.

También se nombró a Francisco Gerardo de la Torre Aguirre, director de EMS Tecnológica, como Secretario Técnico del Consejo y se aprobó la conformación de seis comisiones permanentes y sus encargados.

## **Invertirán en capacitación docente**

Una de las prioridades del próximo ejercicio fiscal de la SEJ será la capacitación de docentes de Educación Media Superior (EMS). Juan Carlos Flores Miramontes, titular de la SEJ, indicó que actualmente el recurso con el que se cuenta para esto es muy poco, por lo que se prevé ampliarlo.

"Lo que en la SEJ encontramos es que prácticamente no existía o era muy reducido el dinero para la capacitación de los maestros, tenemos que ampliarlo, lo vamos a ampliar lo más que podamos en cuestiones muy concretas", indicó.

Aunque no mencionó cuánto se planea invertir para este rubro, especificó que una de las estrategias será invitar a edubloggers de todo el mundo para que capaciten a los maestros en el uso de herramientas tecnológicas y pedagógicas.

"Estamos colaborando para que varios edubloggers vengan a dar capacitación en los próximos meses aquí a Jalisco. Que los profesores aprendan a usar los distintos canales y plataformas que existen, además de la práctica en el aula y toda esta estrategia de blending learning que ya está probada que es muy fuerte y ya en septiembre se viene Julioprofe, por ejemplo aquí a (...) producir sus contenidos desde uqe Jalisco", informó Flores Miramontes.

"Los recursos que tiene educación media superior son muy escasos en este ciclo escolar, pero el próximo ciclo escolar estamos comprometidos en fortalecerlo para poder formar a los maestros", subrayó.